皆さん、おはようございます。

Semester 1 の終業式と同様、Semester 2 の始業式もオンラインです。緊急事態宣言も解除されたのに、どうして集まって対面でやらないの?って思うでしょう。 4月7日の始業式と入学式を対面でやって以来、ずっとオンラインだったからね。もう対面でやってもいいんじゃない?そう思いますよね。

思えば、昨年の後期始業式は、春の臨時休校が明けて以来、初めて対面でやりました。その頃は、「第2波」と呼ばれた7月から8月にかけての感染拡大が落ち着いて、1年前の昨日10月10日の全国の新規感染者は約700人でした。始業式で私はこうお話ししました。「一時は1日に2千人近い感染者がいましたから、それから見ると減っていますが、まだまだ油断はなりません。政府の有識者会議では、尾身会長が『増加要因と減少要因が拮抗している、一進一退の状況だ。』とおっしゃっていました。劇的に増加するでもなく、逆に減少するでもない、何かの要因でどちらにも転ぶ現状だということです。」とね。

しかし、昨年はその後どうなったか、皆さんは憶えていますか?「第3波」に襲われ、11月5日に一日千人を超えてからは、1月9日の約7800人をピークに、2月15日に千人を切るまで、3カ月以上、新規感染者は日々千人を超え続けていました。

さて、今回はどうでしょうか。昨日が全国で553人でしたから、昨年並み以上に減少し、 沈静化しつつあると言えます。このまま感染拡大が収まっていくのを本当に願います。し かし、巷(ちまた)では、世間では、報道では、「第6波」が来るのは必然のように言われて もいます。

昨年のこの時期も、日本ではそこそこ落ち着いていましたが、欧米など海外ではかなりの拡大傾向が見られ、例えばフランスでは一日の新規感染者数が3万人を超えていました。今年の現時点はどうかと言うと、ニュージーランドや台湾のように感染拡大防止に成功している国や地域では一日10人から30人といったところもあれば、アメリカでは一日11万人以上、イギリスでは3万人以上、もっと近い東南アジアでもフィリピンが2万人以上、タイが1万人以上というように、国によっては厳しい状況です。

つまり、世界全体として収まっているわけではないし、日本においても新しい波に襲われる度に、大きな波になっていることからも、決して油断はならないってことです。そうならないように、一人一人が日々油断することなく、感染防止に努めましょう。

Semester 1 の終業式でお話ししたように、今日からは本来のクラス単位での学校生活に 戻ります。Opening Inquiry と All English、給食と Daily Reflection は、クラスごとに 行います。各教科の授業は、本来の形がグループ制ですから、これまでと変わりません。 新しいコミュニケーションが増えたり、クラスでの交流がしやすくなったりすると期待し ていますが、そのためにも感染しない、感染させない心構えが必要です。

このまま、せめて12月まで感染が拡大せずに推移すれば、延期している1年生のBritish Hills 国内留学体験を12月中に実施できると考えています。

さて、先日、大きな地震がありましたが、ウイルスに対してでも、様々な自然災害に対してでも、そのための備えをすることは大切なことですし、そのために必要なことは何よりもまず心構え、Mindset です。MOIS の校訓である3つのGも、Grit Mindset、Growth Mindset、Global Mindset と示されているように、何よりも大切なことはMindsetです。

ところで、1週間前に皆さんに通知表を渡しました。MOISでは成績を「学習の結果」としてではなく、その時点で皆さんがどういう地点にいるのか、目指している姿に向かってどれだけ到達しているのかを示すものとして捉えています。通知表は、各教科・各観点において、自分は何ができるようになっていて、何が足りないのかを、皆さん自身が外からの評価によって知るためのものです。それによって、これから自分はどういう学習をして

いけばいいのか、それを考えて貰うためのものです。だから、もし自分が期待していたより良くない成績だったならば、それをきちんと受け止めて、これからの学習や活動に繋げてください。成績は、そうやって自分自身を磨き、高めていくためのものです。

そこでも大切なことは「Mindset」です。話がウイルスや自然災害に備える「Mindset」に戻って来ましたよ。6月の朝礼で私がお話ししたのは、正にそのことです。5月に Grit、6月に Growth、7月に Global についてお話ししましたが、「Mindset」については特に 6月に 「Growth Mindset」としてお話ししました。まな BOX の「全校連絡」「校長より」の中に入れてあった「6月の朝礼 MOIS の校訓 3つのG その2 again」を、今朝から今月末まで期間限定で復活させましたので、もう一度確認してください。

Semester 2 での、自らを見つめ直した皆さんの、今後の学習や活動に期待しています。